

北加積地区の主な提言等と進捗状況

提言等の項目	H24春に開催した「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
地区公民館の駐車場整備	要望したところ、わずか1年余りで予算化され、ありがたい。公民館利用者をはじめ幼稚園・小学校の保護者も期待しているので、少しでも早い完成に向けて教育委員会と交渉していきたい。	
下水道料金の値上がり	年間約12,000円値上がりすることになると思うが、年金が下がる中、急に値上げされると厳しい。昭和57年頃は金利が8%だと記憶しているが、最初の時点で、先を見据えた料金設定にしていなかったのでは？そもそも市税から補てんして運営しているが、独立採算性で運営すべきもの。	水道は独立採算性で運営していますが、下水道は一般会計から補てんしても不足する状況で、3年に1度料金の見直しを行っています。一般家庭の平均20～30㎡の使用であれば、20㎡で月200円の増、30㎡で月400円の増となり、年間2,400～4,800円の増となりますので、12,000円までにはなりません。また、金利については、5%以上のものは借り換えており、現在は1～2%となっています。
市職員の対応	ボランティアでまちおこしのイベントを開催するため、教育委員会にチケット購入のお願いに行ったが、拒否する課長にがっかりした。また、外郭団体に天下りした職員の態度がひどい。毎年職員が研修して意識改革していると聞かすが、検証されたものはないし、現状の対応は悪い。	3Sサービス(スピード・スマイル・親切)を実施し、市民からは窓口の対応がよくなったとの声が強いです。また、昨年度に職員研修の予算を100万円から500万円に上げ、職員から受講希望を募ったところ、1,000万円分の希望があり、昨年と今年に分けて実施することとしており、職員にやる気があることだけはご理解いただきたいと思います。
市民交流プラザの耐震	町田市のスーパーで接合部破損のため、スロープが崩落したと聞いた。市民交流プラザも接合部が危ない感じを受けるが、耐震数値は出ているのか？	市民交流プラザは県内では珍しい免震構造で、地面は揺れても建物に伝わる揺れは小さくなる仕組みになっています。耐震数値については、耐震基準をクリアしたものを建てたので、調べていないと思います。
国民健康保険税	未払いの人がいるそうだが、収納率は何%？	国民健康保険税の徴収率は、95%です。
中新地内の廃屋	周囲からくさい、また通学路沿いで危険との苦情がある。個人の所有物なので難しいとは思いますが、土地を寄付した場合、市で取り壊してもらえるのか？所有者は生活保護受給者で取り壊す能力はない。	法律では、命令しても応じないような不良住宅の場合、行政が代わって取り壊すというものはありますが、現実には適用となる数は少ない状況です。市では、何軒かまとまった土地で公共に使える場合、寄付を受けて取り壊す予算は持っていますが、有効な手だてがない状況です。全国的な問題なので、国が法律で抜本的な対策を講じる必要があると考えています。なお、生活保護受給者であれば、家屋修繕は5万円と決まっていますが、本人が了承された場合、土地代と取り壊し代を相殺できるか福祉事務所で確認します。
除雪	今年の雪は多かったが、除雪費の実績は？	当初予算は1,500万円でしたが、すぐに底をつき、約7,000万円追加しました。
市の事業	各市町村似たようなことをしているので、本市は何かを我慢してでも、特化した事業を展開してはどうか？特産品のブランド化など。	本市の深層水を使ったトマトは福岡町で作っています。本市でできないことに問題があると思うので、請け負っていただける人がいれば、ハウスを作る補助ぐらいして、農業で滑川おこしをしたいと思っています。
がれき処理	東北復興のため、放射線量のレベルをクリアしたがれきは受け入れるべき。市長の意向は？	ごみ処理は富山地区広域圏クリーンセンターで行うため、地元の立山町民の声を聞かなければいけません。問題なければ、がれきを受け入れてお互いに助け合わなければいけないと思います。被災地で計測し、運搬後に富山県でも計測し、結果が悪ければ被災地に送り返すこととしており、焼却灰の始末についても検討しているところです。
海洋高校の跡地整備	4億3千万円のうち市の負担は4千万円とのことだが、今年度限り？	今年度限りです。
並行在来線	新駅の陳情状況は？	新駅設置に手を挙げているのは本市を含む7カ所で、富山ー東富山駅間、高岡ー西高岡駅間がモデル事例として選定されています。フットボールセンターだけを理由に魚躬に設置してはいけないと考えており、個人的には西滑川駅とJRを一体化したいと思っています。高齢化社会も考慮し、人口密集地で利用頻度の多いところが立地条件だと考えています。
地下水利用	本市は消雪装置の地下水利用は難しいのか？	地下水を飲み水に使っている方が反対するため、消雪への地下水利用は進んでいません。